

opusdei.org

Harambee premia los avances sociales de la mujer rural en Costa de Marfil

Otorga su premio a la Promoción y Dignidad de la Mujer Africana a Vanessa Koutouan, directora del Centro Rural Ilomba.

03/03/2015

La ONG Harambee ha entregado su premio anual a la Promoción y Dignidad de la Mujer Africana a Vanessa Koutouan, directora del

Centro Rural Ilomba, en Costa de Marfil. Esta universitaria de Abidjan decidió dar un giro a su trayectoria profesional dedicándose a la preparación de las costamarfileñas del futuro y a romper el tópico de estas poblaciones africanas de que "educar a una chica es perder el tiempo y el dinero, porque muchas de ellas están destinadas a casarse pronto y no podrán contribuir económicamente al desarrollo de una familia y de la sociedad".

Koutouan ha explicado esta mañana que su trabajo consiste en educar a las jóvenes de de una zona rural costamarfileña especialmente pobre (M'Batto-Bouaké) ofreciéndoles una formación profesional que les ayude a ser "autónomas e independientes en el futuro, de tal manera que no tengan que ser obligadas a casarse jóvenes para sobrevivir, y tengan recursos educativos suficientes para

afrontar un futuro con muchos condicionantes".

Cerca de 100 alumnas se forman en Ilomba, un centro rural impulsado en 1989 por el beato Álvaro del Portillo. Su oferta educativa incluye desde la escuela de formación profesional que pretende ofrecer un futuro laboral más seguro a las jóvenes de la región africana, hasta la alfabetización de mujeres adultas.

Además, Ilomba ofrece una formación sanitaria en el medio rural con especial atención a las mujeres, en un entorno en el que la tasa de mortalidad hasta los 5 años roza el 20% y el 57% de sus habitantes tiene menos de 25 años y destaca por el bajo porcentaje de escolarización.

El cambio, desde África

El presidente de Harambee España, Juan Luis Rodríguez-Fraile, ha

destacado la aportación social a África y al mundo del Centro Rural Ilomba y de sus profesionales, como Koutouan, y ha subrayado esta iniciativa en la que los propios africanos lideran el cambio. En su opinión, "ellos son más capaces de construir el futuro, porque son los que mejor conocen su propia cultura para desarrollar el continente. Harambee promueve que se les proporcionen los medios materiales necesarios para que ellos mismos lideren el cambio".

Fotos del evento, en alta calidad

.....

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://dev.opusdei.org/es-es/article/harambee-vanessakoutouan-centroruralilomba-opusdei-africa/> (09/08/2025)